



ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE

TELEFAX 2768-3196

Sabanagrandealcaldia@yahoo.es

CERTIFICACIÓN

La Infrascrita Secretaria Municipal de Sabanagrande, Francisco Morazán **CERTIFICA:** Que en sesión de cabildo abierto acta número 03-2022 de la sesión ordinaria celebrada por la Honorable Corporación Municipal de Sabanagrande, el día Lunes 29 de Agosto del año 2022 presidió inicialmente, el primer regidor Juan Zelaya Sierra quien Excuso al Alcalde Municipal Ing. German Rafael Díaz quien no estuvo presente por motivos de Salud también excusando al Vice Alcalde Municipal Doctor Carlos Amílcar Morales y contando con la asistencia de los regidores por su orden 2° Ana Josefa Medina Avilés, 3° Cesar Augusto Díaz Flores, 4° Walter Antonio Díaz Meléndez, 5° Delio Velásquez Ramos, 6° Anarda Ordoñez Maldonado, 7° Amelia Karina Godoy Peña, 8° Nancy Mirella Almendares Osorio. Con la presencia de Miembros del patronato la Ceiba, los Plancitos, Calvario N°2, los Nanzales, Carrizal, Apatana, San Nicolás y la y el cuerpo de docentes del Centro de Educación Básica Lempira y la presencia de la Secretaria Municipal Mayra Leticia Gunera Cruz se desarrolló la siguiente agenda. 1- Inscripcion, 2-comprobacion y lectura, 3-Invocacion a Dios. 4- Reparación de Tramos Carreteros y Definición de Etapas. 5-preguntas y respuestas. 6-Cierre del Cabildo Abierto. 7- Refrigerio. 1- Inscripción al Libro de Cabildo Abierto: por Marcia Sierra y Milagros Estrada personal de la alcaldía municipal. 2- Comprobación del quórum. Apertura de la Sesión y Bienvenida.: si hubo quorum y se dio por iniciada la Sesión de Cabildo Abierto. El Regidor N°1 Juan de la Cruz Zelaya Sierra quien dio inicio y presentación de la honorable Corporación, y dio a conocer el tema que se iba a tratar que es de la reparación de las carreteras es una prioridad para esta zona y que son aproximadamente son 5 tramos de esta zona. 3-Invocacion a Dios: Dirigida por la Regidora Amelia Karina Godoy Peña. 4- Reparación de Tramos Carreteros y Definición de Etapas: Quien la Presidio la Sesión fue el Regidor N°1 Juan de la Cruz Zelaya Sierra quien dio inicio dando a





ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE
TELEFAX 2768-3196
Sabanagrandealcaldia@yahoo.es

conocer el tema que se iba a tratar que es de la reparación de las carreteras es una prioridad para esta zona y que son aproximadamente son 5 tramos, que se trabajaran por etapas por etapas no se puede hacer toda de un solo tenemos que trabajar todo, La comunidad tiene que colaborar con la limpieza ,como corporación tenemos que revisar el presupuesto municipal, como alcaldía tenemos el ingreso de la transferencia La Corporación Municipal se compromete ayudar equipo técnico para que se reúna con ustedes si quieren indagar. la Regidora Karina Amelia Karina Godoy Peña manifestó que en la reunión anterior tuvimos la visita de varias personas en donde nos llevaron una lista de peticiones y ustedes nos dijeron que veníamos a hacer el cabildo aquí y no se están presentes las personas de la comunidad y nosotros como corporación municipal decidimos venir aquí, tuvimos una reunión en la cual revisamos el PDM para revisar los proyectos de esta comunidad. La corporación municipal decidió que le íbamos a dar prioridad a las peticiones de ustedes, para darle solución a los 5 tramos que ustedes pidieron se les arreglara, si nosotros nos vamos a comprometer con ustedes; también ustedes cumplan con nosotros. En Comprometerse con ayudar a realizar el trabajo comunitario, cumplir con el pago de impuestos. La comunidad se compromete con realizar los pagos de impuestos, el personal de la alcaldía realiza las mediciones correspondientes, hay que sr puntual con el pago del impuesto. Delio felicita a los patronatos por estar acá ,pero no hay mucha representación de varias comunidades y que es benéfico para todos, yo soy de esta zona tenemos que organizarnos y comprometernos, tener representaciones de los patronatos para que todo surja de la mejor manera ,lo que tenemos que hacer es una encuesta en las comunidades , los cálculos de cuantos vehículos hay .En el PDM no dice que la comunidad es cooperante a la municipalidad, los proyectos se realizan, con gestión de parte de la comunidad. El Regidor Walter Antonio Díaz Meléndez expresa que se ha venido a algo concreto, que es el problema de la calles; ya es viejo. Vamos a ver de que están hechos los patronatos de estas





ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE

TELEFAX 2768-3196

Sabanagrandealcaldia@yahoo.es

comunidades ustedes tienen el poder para sacar adelante las comunidades para desarrollarse, deben de gestionar e ir a los organismos internacionales a llevar sus proyectos. Hablando con Don Delio Velásquez que son 5 tramos y ya viene el invierno y se arruinan las calles. Nosotros como corporación estamos sometidas a leyes, las comunidades tienen el poder de gestionar. El Regidor Cesar Augusto Díaz Flores en la alcaldía se tiene la voluntad de arreglar los tramos más difíciles yo platicando con el Alcalde Municipal sobre este tema y él me expuso, que él tenía la voluntad de arreglarlos esos tramos. Solo es que se organicé una comisión para ir a la alcaldía. El Regidor Juan de la Cruz Zelaya Sierra se tiene que estar organizados como comunidad. Colaborar en pago de impuestos para hallar fondos y se trabaje en la carretera, tenemos que hacer un convenio entre comunidad y alcaldía. Pero falta decir que estos tramos estarán par ejecutarse en el presupuesto del otro año. La Honorable Corporación de Sabana Grande nos comprometemos a ayudar a la reparación de estos cinco tramos carreteros que conducen para las aldeas de Calvario N°2, Ceiba y San Nicolás. 5) Preguntas y respuestas, José Nahúm Molina de La Ceiba, Vicepresidente, tenemos que traer especificado todo el presupuesto los metros de los tramos más feos de las comunidades. Santos Ruiz Flores Cruz Aldea las Marías El carrizal no de la traemos perfil, somos miembros de una junta de agua y queremos arreglar la carretera por que no nos sirve para nada. Víctor Fiallos Ávila presidente del patronato de las Marías, venimos a ver si nos apoyan en algo, como comunidad tenemos los problemas con la carretera, ya no solo hay que hacerlas si no que duren un poco más tiempo, como comunidad nosotros ponemos la mano de obra, el proyecto no solo es para la comunidad de las Marías. Don Juan tienen que organizarse como patronatos y elaborar su perfil. Profesora Claudia Sierra Directora del Centro de Educación Básica Lempira de mi parte son bienvenidos por la invitación que me llegó, fue de parte de los miembros de la comunidad fueron convocados por los maestros, punto clave es la construcción de tramos de





ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE

TELEFAX 2768-3196

Sabanagrاندcalcaldia@yahoo.es

carretera ,hay que encomendarlo en las manos de Dios ,quiero que sean portadores de las necesidades que tiene nuestro centro educativo ,las puertas de los baños no tenemos, yo le he pedido públicamente al alcalde pintura, para pintar del Centro Educativo, lo he dicho en un cabildo abierto ,otros los alcaldes le envían los mobiliarios y que remos que nos ayuden con el mobiliario, una aula, esperamos buenas respuestas. El Regidor Juan de la Cruz Zelaya Sierra nosotros somos responsables también como Corporación brindarnos información, hay que hacer una comisión para ir a donde el ministro de Educación y los líderes de la comunidad, hay estado 12 años en el poder y las carreteras siguen igual. Wendy Ávila presidenta de comité de Centro de salud tenemos un papel firmado y recibido por la municipalidad, por el pago de la aseadora y encargada de la farmacia .Miguel Ángel Meza de San Nicolás se dirigió a las corporación con unas palabras ,esta comunidad y la calle nos solo es de una comunidad ya hemos desarrollado un trabajo comunitario, hemos hablado de compromisos pero no los han dicho en que se compromete la alcaldía con nosotros ,como comunidad ponemos la mano de obra no calificada, hemos hecho solicitada a la embajada de Japón nos la recibieron pero nos pidieron que tuviéramos una ONG, por parte de la alcaldía, Don Juan nuestro compromiso es en materiales ,Don Cesar nosotros tenemos facultad de aprobar el salario de la muchacha de L.3,000.00 ,la alcaldía recibe dinero a diario no solo de la transferencia. La Regidora Amelia Karina Godoy Peña, nosotros no podemos aprobar un pago menor al salario mínimo. Don Walter tiene que darle conocimiento a la corporación municipal no solo al alcalde. Legalmente L.3, 000.00 para el aseo no es justo sería bueno aprobarle un salario mínimo. Nosotros no podemos tomar una decisión de un salario. Con un salario de este tipo estaremos violentando sus derechos, con un salario de L.1, 000.00, no se ajusta quiero pedir a la corporación municipal que toquemos el derecho. Don Juan hay que analizar la labor que desempeña la Señora. Antonio Argueta dijo a los regidores aquí faltan miembros de patronatos, los Nanzales el





ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE

TELEFAX 2768-3196

Sabanagrandealcaldia@yahoo.es

año pasado logramos que la carretera se mejorara un poco hasta el lugar turístico, tenemos como 6 tramos de mejorar las carreteras con otro tipo de material, los Nanzales tienen tramos carreteros malos, en Sabanagrande hace falta involucramientos. En los Nanzales hay 4 patronatos, Los Portillos la manzanilla, Monte Grande, me comprometo en reunirme con esas comunidades para planificar y no contamos con un perfil ni presupuesto. Presidente del patronato del Calvario Jairo Cruz, nunca han empezado a tirar material desde el desvío, pedimos a la municipalidad que incorporen, la Federación de Patronatos de Sabanagrande las organizaciones la tienen bloqueadas, nos han indicado en la embajadas. Las comunidades hemos trabajado en recaudar fondos. La comunidad no cuenta con un Centro de Social, en la comunidad nunca han reparado la cerreta, se han hecho las medidas de 600 metros, para la construcción de tramos. El Regidor Walter Antonio Díaz Meléndez pregunto si el clavarío N°2 ya tiene ese proyecto en el PDM, esos proyectos 2018 se hicieron las reuniones, en el año 2020 se hicieron las reuniones de priorizaciones ellos tienen el control de quienes estuvieron en la reunión. Con lo del bono tecnológico es bueno dar a conocer quiénes son del patronato de cada comunidad, otra consulta por que el tren de la basura no anda por todo Sabanagrande. Hay comunidades que no se han actualizado que el Calvario es un aldea. La comunidad de La Ceiba trae presupuesto y solicitud. El Regidor Juan de la Cruz Zelaya Sierra indica que los compromisos se cumplen. Dagoberto Echeverría está los compromisos de las demás personas, los presidentes de los patronatos. Don Delio hay que hacer un borrador de un convenio cuando exista la federación de los patronatos se consiga ayuda para el mejoramiento, hay que participar todos hay que revisarlo entre todos para que tenga buenos frutos, cuando las comunidades nos comprometemos a cuidar y me resiento que nos estén las comunidades completas. Edwin Ávila una observación, con la muchacha que trabaja en el Centro de Salud de la Ceiba. Con respecto a la comunidad no están los proyectos,





ALCALDIA MUNICIPAL DE SABANAGRANDE

TELEFAX 2768-3196

Sabanagrandecalcdia@yahoo.es

la prioridad como comunidad es un Centro Comunal ,para realizar las prioridades ,pregunta a la corporación por la Federación de patronatos . Antonio Argueta pregunta la carretera Asia Nueva Armenia por la Chorrera hay mucha contaminación Ambiental a donde está el crematorio e un reguero de basura. Como corporación deben hacer conciencia en la gente de mejorar la carretera. Don Juan la conciencia es de todos a los del calvario hay que hacer una limpieza para después exigir el Ambiente no solo del diente al labio. Don Walter lo de la basura es una contaminación increíble, para los que trabajan con Soptravi y fondo vial, que calles estarán con fondo vial. Jairo Ávila como patronato hacemos campañas de limpieza como corporación deben de exigir a las personas a formar parte. Don Antonio en Sabanagrande no hay carreteras en fondo vial el encargado me dijo que en Sabanagrande no están y obligar a los pulperos que recojan la basura. Don Delio hay documentos que se hizo en 2002 que está establecido todo lo que se va hacer con respecto a la basura se llama Análisis Ambiental. 6-Cierre del Cabildo Abierto: El Regidor Juan de la Cruz Zelaya Sierra dio por culminado el Tercer cabildo abierto del 29 de Agosto de 2022, siendo las 12:00 pm en el Centro de Educación Básica Lempira del Calvario N°2 7- Refrigerio: repartido por el personal de la Municipalidad de Sabanagrande.

Extendida en Sabanagrande Francisco Morazan a los nueve días de septiembre de Dos Mil Veintidós.


Lic. Mayra Leticia Guera Cruz
Secretaria Municipal

